

FSI Physik - Sitzungsprotokoll

Montag, der 25.04.2016

16:00-19:00 Uhr

Anwesend: Jan, Lucas, Leon, Kevin, Tim, Markus, Martin, Martin, Finn, Arvid (Protokoll), Friedrich, Martin, Igor, Larissa, Olivia, Benny, Leveke, Hauke, Raik, Jörg, Leon, Jule

Tagesordnung:

TOP 1: ZaPF Vortreffen

TOP 2: Mentoring

TOP 3: Selbstverständnis der FSI

TOP 4: Einladungsmails

TOP 5: Termin FSI-Treffen

TOP 6: Akom/ABK-Treffen

TOP 7: Fachschaftskoordination (FaKo)

TOP 8: Seminarräume

TOP 9: Bibliothek

TOP 10: Fachbereichsrat (FBR)

TOP 11: Experimentalphysik II Vorlesung

TOP 12: Bücher für die Bibliothek

TOP 13: Auslandsinfoveranstaltung

TOP 14: Berufsorientierungsveranstaltung

TOP 1: ZaPF Vortreffen

Das Vortreffen zur Zusammenkunft aller Physikfachschaften(ZaPF) findet am Mittwoch um 10 Uhr statt.

TOP 2: Mentoring

Es soll ein Treffen zur Koordination von FSI und Mentoring stattfinden (**Dudle**). Es wurde darüber diskutiert, welche Aufgaben die FSI wahrnehmen sollte und wofür das Mentoring, neben der FSI, gut sein sollte und in welchen Fällen eine Kooperation sinnvoll wäre. Die FSI hat vor einiger Zeit auch „Mentoring“angeboten. Zu dieser Zeit war die Nachfrage eher gering. Anders als die FSI hat das Mentoring Geldmittel und kann so Referenten bezahlen.

TOP 3: Selbstverständnis der FSI

Aus der Diskussion der Rolle des Mentorings entwickelte sich eine Diskussion über das Selbstverständnis und den Zweck der FSI. Folgende Punkte wurden dabei geäußert:

- Einführung der Ersties soll bei der FSI bleiben
- „Spasveranstaltungen“ haben auch zum Zweck, Leute für die FSI zu interessieren
- „Spaßveranstaltungen“ sind neben Hochschulpolitik auch Aufgabe der FSI
- Eine Abgabe von Aufgaben an das Mentoring würde mehr Zeit für Gremienarbeit/Unipolitik freimachen
- Leute, die mehr Hochschulpolitik in der FSI wollen, sollen sich selbst in dieser Hinsicht einbringen
- Die FSI-Sitzungen könnten in zwei Teile, einen Hochschulpolitischen-/Gremienarbeitsteil und einen weiteren Teil, gegliedert werden. Leute, die sich ausschließlich für einen Teil interessieren, könnten so nur zu einer Hälfte kommen.

Meinungsbild: 12 Fürstimmen, 4 Gegenstimmen

Ideen dazu:

- Die Einteilung des FSI-Treffens in 2 Teile ist gefährlich, da sie zur Spaltung der FSI führen könnte
- Der Termin sollte der gleiche bleiben und nach einer bestimmten Zeit sollte zum anderen Themenblock gewechselt werden

- Die Tagesordnung soll so strukturiert werden, dass möglichst alle Themen der beiden Blöcke hintereinander liegen, statt die Teile strikt zeitlich zu trennen
- Es wird die Meinung geäußert, dass Leute, die sich sonstig nicht engagieren, auch keine Gremien besetzen sollten

- Sondertreffen zu Einzelthemen können an den Studies-Verteiler geschickt werden, so dass sich mehr Leute für diese Einzelthemen einsetzen können.

Meinungsbild: 11 Fürstimmen, 3 Enthaltungen

- Es soll eine Liste im Pad mit den Aufgaben der FSI erstellt werden, die beim nächsten Treffen diskutiert werden kann. *Ergänzung: Die Liste findet sich hier: <http://fsiphysik.pad.spline.de/97>*
- Mentoring ist hauptsächlich für Betreuung neuer Studenten da - "How to studieren, und läuft dahingehend wenig Gefahr, der FSI Aufgaben wegzunehmen.

TOP 4: Einladungsmails

Die Einladungen zu den FSI-Treffen werden fortan von Leon verfasst. Es wird darum gebeten, von nun an die Beschreibung der Themen ausführlicher und mit Zeiteinschätzung und Prioritäten in die Einladung einzuschließen.

TOP 5: Termin FSI-Treffen

Es gibt ein Duddle zur Terminfindung. Am Donnerstag wird das Duddle von Jan ausgewertet und der neue Termin verkündet. *Anmerkung: Der Termin ist auf Montag, 16 Uhr festgelegt worden.*

TOP 6: Akom/ABK-Treffen

Es gibt ein Treffen zur Vernetzung der Ausbildungskommissionen der Fachbereiche am Freitag um 14:00 c.t. im Raum JK30/140. Es wird über das nächste Treffen diskutiert. Es wird das Konzept des Treffens und aktuelle Themen erläutert. Die Protokolle der Treffen sind leider zumindest nicht vollständig verfügbar.

TOP 7: Fachschaftskoordination (FaKo)

Es wird das Prinzip der FaKo erklärt. Es wird ein FaKo-Treffen am Donnerstag 20:00 (genauer in der FaKo-Mail) stattfinden.

TOP 8: Seminarräume

Alle Seminarräume wurden mit Beamern ausgestattet, woraufhin die Räume von nun an zwischen 18:00 und 19:00 Uhr, für die Nacht, abgeschlossen werden. Es gab schon Versuche, die Beamer zu entwenden. Das Schließen ist schlecht für Studenten und die aktuelle Situation finden wir doof. Die Beamer sollten lieber ordentlich befestigt werden. Es soll im FBR nach Lösungen für die Situation gesucht werden. Vorübergehend wären z.B. ein Offenlassen der Cafeteria oder eine Öffnung der Bibliothek möglich. Es werden öfter Leute im Fachbereich gesehen, die nicht zum Fachbereich gehören und verdächtige Sachen machen, dafür sollte man sich an Herrn Weiß wenden.

TOP 9: Bibliothek

Aufgrund des Mangels an studentischer Lernfläche am FB Mathe/Info werden mit der Neueröffnung der Bibliothek auch viele Mathematikstudenten zu uns kommen. Damit wird das CaféXX möglicherweise höher belastet. Eventuell muss man überlegen, wie man das CaféXX vergrößern kann.

TOP 10: Fachbereichsrat (FBR)

Es soll im Protokoll des FBR vermerkt werden, dass die Stelle der studentischen Studienberatung zu besetzen ist und wir auf schnelle Ausschreibung hoffen.

TOP 11: Experimentalphysik II Vorlesung

Es wird über die Vorlesung zur Experimentalphysik 2 "Elektrodynamik und Optik" geredet. Sie gefällt den Zweitsemestern nicht, da der Stoff sehr schnell durchgenommen wird und die Dozentin auf Kritik bisher nicht reagiert hat.

TOP 12: Bücher für die Bibliothek

Die Campusbibliothek möchte neue Lehrbücher kaufen und bittet uns um Vorschläge. Es werden Vorschläge gesammelt, welche Bücher die Bibliothek anschaffen soll. Arvid schreibt

eine zentrale E-Mail an die Bibliotheksverwaltung.

TOP 13: Auslandsinfoveranstaltung

Es soll Ende Mai wieder eine Infoveranstaltung zu Auslandsaufenthaltsmöglichkeiten außer ERASMUS stattfinden. Jemand sollte in die Zweitsemestervorlesungen gehen und das ankündigen. Larissa schreibt ins Wiki, was sie bisher erarbeitet hat und wie die Organisation ablief. Finn und Arvid organisieren die Veranstaltung.

TOP 14: Berufsorientierungsveranstaltung

Es soll ein Vortrag stattfinden, bei dem AbsolventInnen der FU, die z.B. in der Wirtschaft arbeiten, ihren Job vorstellen. Es werden bereits im Pad (<http://fsiphysik.pad.spline.de/89>) mögliche Gäste gesammelt. Das Thema wird im FBR angesprochen und die FSI hofft auf Kooperation der Professoren, vor allem mit dem Studiendekan. Jule kümmert sich von der FSI aus um das Thema.

Nächstes Treffen: Das Ergebnis des Dudes wird am Donnerstag im Mail-Verteiler bekanntgegeben (siehe TOP5).